

# Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Kultus

**Ihr Ansprechpartner**  
Tilo Schumann

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 65100  
Telefax +49 351 564 65019

presse@smk.sachsen.de\*

08.07.2020

## Kultusminister Piwarz ehrt die besten Oberschüler

Als Anerkennung für ihren hervorragenden Abschluss erhalten die 145 besten Oberschüler in diesem Jahr per Post ihre Auszeichnung vom Kultusministerium. Das sind deutlich mehr als im letzten Jahr, da waren es 111. Neben einer Urkunde gibt es anerkennende Glückwunschscheiben von Ministerpräsident Michael Kretschmer, Kultusminister Christian Piwarz sowie den Präsidenten der IHK und HWK. Für die besondere Auszeichnung muss auf dem Zeugnis in den Kernfächern Deutsch, Mathematik und Englisch sowie in mindestens weiteren neun Fächern die Note 1 stehen und keine Note der restlichen Fächer darf schlechter als 2 sein. 32 Absolventen hatten in allen Fächern die Note 1.

»Auf ihren hervorragenden Abschluss an der Oberschule können die Schüler stolz sein. Sie haben für ihre guten Noten viele Stunden am Schreibtisch verbracht und auf das ein oder andere Freizeitvergnügen verzichtet. Sie haben verstanden, dass sie es für sich tun, für ihre berufliche Zukunft«, betonte Kultusminister Christian Piwarz.

Der Minister verwies auf die besondere Herausforderung in diesem Jahr. »Durch Corona fiel die gewohnte Prüfungsvorbereitung für die Schüler etwas anders aus. Ich habe großen Respekt vor den Schülern, die sich trotz allem unaufgeregt und ganz fokussiert vorbereitet haben. Unsere Lehrer haben einen wichtigen Beitrag dazu geleistet. Ohne Sie wäre in dieser schwierigen Zeit die professionelle Vorbereitung und Durchführung der Prüfungen undenkbar gewesen. Sie haben ihre Schützlinge auf den letzten Metern bis zur Ziellinie intensiv begleitet und ermutigt. Dafür möchte ich mich herzlich bedanken.«

In die Zukunft gerichtet machte Piwarz zudem deutlich: »Die Prüfungen der Oberschüler sind anspruchsvoll. Die Absolventen sind gut ausgebildet und werden zurecht als die Praxiselite bezeichnet. Ihnen stehen jetzt alle Türen offen: ob als Praktiker in der Wirtschaft oder als Abiturient am Beruflichen Gymnasium und später als Student an der Universität. Ich wünsche allen

**Hausanschrift:**  
**Sächsisches Staatsministerium  
für Kultus**  
Carolaplatz 1  
01097 Dresden

[www.smk.sachsen.de](http://www.smk.sachsen.de)

\* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf [www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html) vermerkten Voraussetzungen.

einen guten Start in den neuen Lebensabschnitt. Und bleiben Sie dem schönen Sachsen treu.«

Insgesamt hatten in diesem Schuljahr 19.000 Schüler (2019: 18.100) an den Abschlussprüfungen teilgenommen, 15.900 davon für den Realschulabschluss und 3.100 für den Hauptschulabschluss. Die besten Hauptschüler werden in den einzelnen Schulen ausgezeichnet. Im letzten Jahr hatten insgesamt 111 Oberschüler die Auszeichnung der Besten erhalten.

Die Urkunde und die Glückwunschscheiben sind heute per Post an die Schulen verschickt worden. Mit der Zeugnisausgabe werden die Auszeichnungen dann durch die Schulleiter an die Schüler überreicht.

Fakten:

Unter den 145 besten Oberschüler waren 118 junge Frauen und 27 junge Männer. Regional aufgeschlüsselt sind das 23 Schüler aus Bautzen, 34 aus Chemnitz, 30 aus Dresden, 24 aus Leipzig und 34 aus Zwickau.

**Medien:**

[Dokument: Schulen der besten Oberschüler](#)